



# 心根

こころね

令和6年 11月6日  
11月号  
大阪市立豊里南小学校

## 運動会ありがとうございました。

本日、運動会が無事に終了しました。2日(土)は朝から大雨でしたが、今日は打って変わっての晴天、気持ちのよい秋晴れの中で運動会を実施することができました。

運動会の練習を通して、次の3つのことを大切にしてほしいと子どもたちに話してきました。

1つ目は、「自分としっかり向き合おう」ということです。心の中に「もう一人の自分」をつくり、かけっこで友達に追いつこうと頑張っている時に「あきらめるな、いけ！」と励ましたり、団体競技で友達と上手く協力できずに困っている時には、「投げ出さずに友達の意見をよく聞き、一緒にできそうな意見を考えて伝えてみよう」と勇気づけたりする、そんな「自分」を大事にしながら、しっかりと自分自身を見つめてほしいと話しました。

2つ目は、「目標に向かって自分を高めよう」ということです。運動会までの練習や生活、そして、本番で「こんな自分になりたい」という目標を立て、毎日、「今日の自分はどうだったかな」と振り返りながら、少しづつ目標に向かって進んでいく。時には、上手くいかないこともあるけれど、その時こそが自分を成長させる「チャンス」です。「上手くいかない壁」を乗り越えることができれば、「1つ成長した自分」になると思って、「チャレンジ」することを大切にしてほしいと話しました。

3つ目は、「みんなのもつ良さに気付き、いっしょにがんばろう」ということです。人それぞれ顔が違うように、一人一人のもつよさは、違います。運動会では、みんなが、学級や学年の一人一人のもつよさに気付き、認め合い、力を合わせて目標に向かっていってほしいと話しました。

今日の運動会当日の子どもたちの姿はどうだったでしょうか？

どの学年も最後まであきらめることなく、一生懸命に走り切る姿や、友達と助け合い協力し合って取り組む姿など、子どもたちのよいところがキラリと光る場面がたくさん見られました。勝ったチームには大きな拍手を送りたいと思いますが、それ以上に、転んでも起き上がって最後まで全力で走った子、バトンが渡されたときにはもう最下位が決定していても、最後までいっさい力を抜くことなくゴールを走り抜けた子、少しとまどっている友達にさりげなく手を差し伸べてサポートした子、なかなか学校に来られない中、少しでもみんなといっしょにと観客席からそっと見守っていた子、そんな子どもたちに心からの拍手を送りたいと思います。たとえ苦手なことであっても、負けがわかっていたとしても、最後まであきらめずに粘り強く取り組む姿勢や周りの人と調和し、助け合ったり支え合ったりしながら困難なことに立ち向かったりする姿勢は、これから的人生において、とても大切な力になります。決して教科書では学ぶことのできない、こういった経験を大切にして、将来たくましく生き抜いていく人になってほしいと願っています。

校長 森元 貴子



<11月行事予定>

6	水	運動会(給食・5時間授業)
7	木	クラブ活動 居住地交流4年
8	金	代表委員会
11	月	児童集会(後期代表委員会発表) 読書強調週間(～29日(金)まで)
12	火	修学旅行一日目
13	水	読み聞かせ5-1 水道出前授業4年 修学旅行二日目
14	木	6年生3時間目から登校
18	月	全校朝会
19	火	劇鑑賞(午後)
20	水	理科特別授業5年 研究授業1-1
21	木	委員会活動 おはなし会(4, 5, 6年)
22	金	たてわり班遠足
23	土	勤労感謝の日
25	月	児童集会 おはなし会(1, 2, 3年)
26	火	盲導犬体験3年
27	水	なかよしタイム2限
28	木	車イス体験3年 就学時健康診断
29	金	たてわり班遠足(予備日)

12日(火)・13日(水)は、6年生の修学旅行です。姫路・神戸方面に行きます。準備等よろしくお願ひします。なお、6年生のみ、14日(木)は、3時間目からの登校となりますので、ご注意ください。

22日(金)は、たてわり班遠足です。お弁当の準備等よろしくお願ひします。今年度はじめての取り組みです。保護者の皆様のお手伝いボランティアも募集します。後日お手紙でお知らせしますので、ご都合のつく方は、よろしければご参加ください。

28日(木)は、来年度の新入生のための就学時健康診断となっています。全学年、4時間授業で、給食終了後下校します。13時20分に一斉下校します。放課後の居残りはできませんので、放課後の過ごし方については、各ご家庭にて、ご配慮いただきますようお願いします。

12月のおもな予定

12月3日(火)～5日(木)

3～6年生 大阪市学力経年調査

12月12日(木)～17日(火)

学期末懇談会(4時間授業)

12月18日(水)～20日(金)

5時間授業

12月23日(月)

給食終了

2学期終業式

12月24日(火)

冬季休業開始



保護者のみなさんも…読書の秋にこんな本はいかがですか

読書の秋です。今月は学校でも、11日(月)から29日(金)まで「読書強調週間」を設けています。図書室での図書館開放も行っていますが、図書館補助員の先生に聞くと、利用しているのは、限られた一部の子どもたちのようです。本校の子どもたちの読書量には、かなり個人差があるようです。小さいときから、いろいろな本にふれてほしいなと思っています。

本書は、「小学生は本で育つ」と説く、筑波大学附属小学校の国語教師である、白坂洋一先生が書かれた「子どもを読書好きにするために親ができること」という本です。興味のある方は一度手に取ってみてはいかがですか。

